

LA GACETA

MIÉRCOLES, 11 DE JUNIO DE 2014.

Año XCIII. Nº 30.438 D.L.S. 3/1958

PRECIO: 1,30 €

Fomento no multará compartir el coche como piden las empresas

El Ministerio sólo sancionará a los que realicen una actividad comercial sin permiso y no a los que colaboran en los gastos del viaje con el conductor ■ El sector señala que estos últimos también representan un beneficio económico **TRANSPORTE** Páginas 2 y 3



Fernando Pablos:
"No soy el tapado de nadie para la secretaría regional del PSCL-PSOE"

El líder provincial del PSOE, Fernando Pablos, aseguró ayer que no solo no formaba parte del grupo de WhatsApp en el que se planeó el complot orquestado por el secretario federal de Organización, Óscar López, contra el dirigente regional de los socialistas, Julio Villarrubia, sino que desconocía que existía. Frente a quienes le señalan como el candidato de López para la secretaría autonómica, manifestó que no es "el tapado de nadie", y calificó de "inconcebible" la polémica abierta por el abulense Tomás Blanco.
Página 7

Un festejo de ocho toros, el gran reclamo de la Feria de 2014

La empresa Chopera presentó ayer los carteles de la próxima Feria de Salamanca que tendrá como aliciente la presencia de las principales figuras del torero en dos festejos, uno con ocho toros y otro mixto con Pablo Hermoso de Mendoza. El ciclo contará además con un "Desafío Ganadero" de divisas charras, una novillada, una corrida de toros con jóvenes toreros y otra de rejones.
Cuadernillo



Al "asalto" de la Universidad

Más de 2.700 alumnos del distrito universitario de Salamanca se enfrentaron ayer a las primeras pruebas de la temida Selectividad, examen que da acceso a los estudios universitarios. Entre nervios y no poca tensión, los alumnos tuvieron que enfrentarse a Aristóteles, Platón, Ortega, Nietzsche, Buero Vallejo, la narrativa del siglo XX, la Guerra Civil y los Austrias Menores. Después llegó también la prueba de idioma. Todo un reto de madurez.
Página 8

Un coche sin freno se estampa contra una parada de bus

Un Mercedes recorrió ayer 20 metros marcha atrás sin conductor hasta acabar estampado contra la marquesina de una parada de bus de Villamayor. El conductor se fue a comer y dejó el coche aparcado pero sin freno de mano. El vehículo salió despedido, cruzando la travesía e incluso un paso de peatones, chocando finalmente contra la marquesina. Por suerte no hay que lamentar ningún herido.
Página 55

Susana Díaz se retira de la carrera por la secretaría del PSOE Página 44

HOY, CON LA GACETA
• 11ª entrega de la colección

UTENSILIOS DE COCINA

PELADOR DE PATATAS

2,50 €
+ cupón del periódico



Mañana, 12 de Junio...

¡¡¡ABRIMOS!!!

(De 10 a 22 horas)



Alumnos de diferentes colegios e institutos esperan la apertura de las puertas en la facultad de Ciencias para iniciar la Selectividad. | FOTOS: Ó. GARCÍA

El último obstáculo

El primer día de Selectividad tuvo como protagonistas a Aristóteles, Platón, Ortega, Nietzsche, Buero Vallejo, la Guerra Civil y los Austrias Menores

J.Á.M. | SALAMANCA

EL reloj de la Catedral no había dado las nueve de la mañana y las inmediaciones de la facultad de Ciencias es ya un mar de nervios. Decenas de estudiantes agolpados a las puertas, en algunos casos conversando con sus compañeros y en otros aislados del mundanal ruido para dar el último repaso a los apuntes, para acceder al interior de las aulas y enfrentarse a una de los retos más importantes de su vida: la Selectividad. Una gran prueba de madurez.

Los nervios y las risas forzadas se incrementan a medida que los alumnos son llamados para ocupar su asiento en el aula. Están distribuidos por centros y por orden de lista. Llegan los abrazos y los saludos de última hora. Unos y otros se desean suerte. El aula está completo. No falta nadie. Tras la charla del coordinador de la prueba, llega el reparto de los exámenes. Crecen los nervios y las miradas cómplices. Empieza el examen. La prueba se abre con los comentarios de texto y el desarrollo de temas vinculados a Lengua y Literatura. Algunos rezan y se encomiendan al Altísimo. Y por fin se desvela el secreto. En el apartado de Literatura la opción A incluye como temática "La narrativa española en la segunda mitad del siglo XX" y un comentario de texto actual titulado "Te quiero", de Carmen Rigalt, publicado en "El Mundo". La opción B contempla el desarrollo del "Teatro español en la segunda mitad del siglo XX. La



Un grupo de alumnos se enfrenta a la prueba de Lengua y Literatura.

LOS DETALLES

Alumnos. En esta convocatoria de junio de las Pruebas de Acceso a la Universidad (PAU) están matriculados 2.711 alumnos del distrito universitario de Salamanca. El mayor número están registrados en Salamanca (1.405), seguido de Zamora (663) y Ávila (643).

Normalidad. Con independencia de los nervios y de algún que otro despiste, la primera jornada de las pruebas de Selectividad se desarrolló con "la más absoluta normalidad; no ha habido que registrar ningún incidente; en todas las sedes ha habido normalidad", confirmó Emilio Calle, coordinador de las Pruebas de Acceso a la Universidad (PAU).

Dos jornadas más. Tanto hoy como mañana, las sesiones planteadas están reservadas a las materias que elijan los propios alumnos. Por un lado, la parte obligatoria en la que se contempla una materia de modalidad, y, por otro, la parte específica, de carácter voluntario, y dirigida a subir nota.

dramaturgia de Buero Vallejo", así como el comentario de texto del artículo titulado "Hormigas", de Manuel Vicent, y publicado en el periódico "El País". No faltan las caras de sorpresa, ni tampoco los gestos de aprobación. Incluso hay quienes muestran sin reparo su desaprobación.

"Hemos tenido muy mala suerte; nos han tocado dos temas muy próximos y eso nos ha cerrado muchas posibilidades", señala Lucía, una joven alumna del Mateo Hernández. "Yo me esperaba algo más fácil. Creo que era un examen difícil, especialmente los comentarios de texto", subraya Sara, también del Mateo Hernández.

Y cumplido el primer trámite, llegó el turno de la Filosofía y la Historia. En este caso, las opciones están más abiertas y los temas seleccionados parecen convencer a los alumnos. "Aquí hemos tenido un poco más de suerte; las opciones no eran difíciles", comenta María, alumna del Torrente Ballester. En este sentido, aquellos que se decantaron por Historia tuvieron la oportunidad de escoger entre "Los Austrias Menores: Felipe II, Felipe III y Carlos II" y "La Guerra Civil española". Por su parte, quienes optaron por Filosofía pudieron elegir entre Aristóteles y Platón o bien entre Ortega y Gasset y Nietzsche.

"Una de cal y otra de arena", matiza Antía, estudiante del Mateo Hernández, consciente de que la jornada ha sido muy dispar. "Aun así, espero poder aprobar", concluye.